



梅雨が明けたような、うだる暑さの本格的な夏になりました。この1学期は新入生を迎えて学年が一つ上がり、だんだん学校としての新しい組織ができていく中で、児童一人一人の成長が見られたように思います。いよいよ子どもたちが心待ちにしていた夏休みが始まります。普段できないことにチャレンジしたり、好きなことにじっくり取り組んだり、しっかり充電して2学期を迎えることができればと思います。ご家庭で過ごす時間が有意義なものになりますよう、どうぞよろしくお願ひいたします。

ナイカイ塩業出前授業(6/14)



3年生の地域学習で、ナイカイ塩業から大内さん、浅野さん、川上さんの3名を講師にお招きして、出前授業を行いました。塩づくりの歴史や方法、ナイカイ塩業と山田地区との関わりなどを豊富な写真や資料を使って説明していただきました。児童の質問に丁寧にわかりやすく答えていただいたり、遊び相手までして

いただいたりして、楽しく学習することができました。2学期には、工場見学に行くことになっています。大変お世話になりますが、よろしくお願ひします。

ALT(外国語指導助手)



の先生
を紹介
します

R5年度末
まで毎週
金曜勤務

シャーリーン ドーン
Charlene Dawn
エステノール
Estanol 先生(フィリピン)

読み聞かせボランティア(6/14)



月に1~2回ほど朝活動の時間に全部のクラスで地域のボランティアの方に絵本の読み聞かせをしてもらっています。絵本といっても幼い子向けのものから、大人が読んでも考えさせられる深い内容のものまで様々なものがあり、学年に応じたものを選んで行っています。読み聞かせをもらう機会はなかなかないので、児童はとても楽しみにしていて、目を輝かせて聞いています。読書離れが進んでいると言われていますが、本校でも本を読む子と読まない子では読書量に大きな差があります。読書は学習の基礎にもなり、こうした取り組みを通して少しでも本に親しむ機会になればありがたいと思います。

菖蒲園見学(6/15)

3年生が品ノ作にある松下さんの菖蒲園の見学に行きました。あいにくの雨でしたが、菖蒲やあじさいが見頃で美しい花を見て心が癒されました。三宅さんからはピニールハウスに入れていただいてシャイ



ンマスカットづくりについてお話を聞きました。菖蒲は毎日枯れた花を摘んできれいな状態を保っていたり、マスカットはきれいな粒と形にするため何回も間引いたりするなど、どちらも大変な手間暇をかけて育てておられることが分かりました。子どもたちは間引いたマスカットの粒を興味津々で拾い、最後には、松下さんからラベンダーをいただきました。

3・4年生社会科見学(6/16)

梅雨の合間の晴れ間に、社会科で習った施設等の学習を深めるため、また、集団でのルールや公共でのマナーを高めるため、社会科見学に行きまし

梅雨の合
間の晴れ間



た。3・4年生で同じバスに乗り、3年生は玉野消防本部と玉野警察署、4年生は玉野浄化センターと東清掃センターをそれぞれ見学しました。現地では施設の方に進んで質問したり、教科書や資料で見ることのできなかった施設などを実際に見たり、3・4年生と一緒に深山公園でお弁当を食べたりして、現地ではできない体験をすることができました。



安全シミュレーション学習(6/20)

ALSOK から講師を派遣していただき、低・中・高の学年ごとに安全シミュレーション学習、主に不審者への対応や被害に遭わないための方法などについて学びました。「いか・の・お・す・し」を確認したり、家に帰ったときにすること、例えば家の人がいなくても大きな声で「ただいま」と言って家に入ることなどの意味について考えたりしました。プロならではの具体的な視点で様々なことを教えてください、とてもよかったです。悲しいことですが、色々な事件が起きていますので、子どもたちには、自分の身を自分で守れるようになってほしいと切に願っています。



交通安全教室(6/27)

県交通安全協会の方による交通安全教室を行いました。交通ルールの確認や自転車の点検の仕方、実際に道路を通行するときの歩き方や自転車の乗り方について学びました。普段何気なく通行している道路に潜んでいる危険について詳しく教えていただき、気づけることや対処法などがよくわかりました。とくに自転車のヘルメットについて、命を守るために正しく装着してほしいと強く話されていました。子どもたちの安全に一番身近に関わることでと思いますので、ご家庭でも交通ルールやヘルメットの着用について、気づけていただくとありがたいです。



米作り学習(6/29)

5年生が地域の井上さんのご協力のもと米作りに取り組んでいます。稲の種をまいて苗を育て、田植えを行いました。田んぼの泥の感触や苦手なカエルに苦戦しながらもだんだん手慣れてきて、上手に植えられるようになりました。カンカン照りの中、泥だらけになって取り組み、米作りの大変さを知ることができました。



着衣水泳(7/14)

全校児童が着衣水泳に取り組みました。実際に水を吸った衣服の重さや動きにくさを体感することで改めて危険を認識したようでした。浮いて待つことの難しさも感じたようで「30秒も浮いておられない」や「ペットボトルじゃ浮かない」などの声が聞かれました。この経験を通して安全について考え、夏休みを無事に過ごしていただけることを願っています。



後閑小と交流活動(7/6・10)

後閑小と交流活動を行いました。1～4年生は山田小に集まって水泳や体育館でゲームなどをしました。5・6年生は後閑小に集まって水泳や教室でお互いのことを知ることができるゲーム等を行いました。同じ中学校区でこの先一緒に過ごしていくかもしれない仲間です。10月には6年生は修学旅行に一緒に行きます。また、今年度から山田中学校の一日体験入学にも一緒に参加する予定です。小中一貫校としてどんどん交流を深めていきたいと思ひます。



くすのきだより



たくさんの枝葉が出てきました。
R5.7.10 現在